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一般道路维修应由属地的城
管部门负责，但是滨水大道历史比
较复杂，且正移交之前就出现了破
损情况。

呼兰区城管局一位负责人表
示，滨水大道建设没有完善，路况
十分不好，为了确保临时通行他们
在部分路段上铺垫了红砖。但是
红砖也被过往车辆压碎，存在安全
隐患。由于路段很长，养护资金巨
大，区里无力承担。目前，市级有
关部门正在筹措资金，经过系列程
序后将进行维修，具体维修时间还
不能确定。这一说法，记者在江堤
管护中心得到印证。

正在申请资金
准备维修

滨水大道30公里 个坑洼

平均200米一个坑洼 缺少监控和信号灯 排水口杂草丛生

160
6日，记者开车走访过程中发现，滨水大道沿途风

景如画的背后，诸多问题让司机胆战心惊：30公里长
的路段有至少160个坑，司机开车胆战心惊；缺少监
控和信号灯，事故频发；排水口长满杂草……

“得打起十足的精神，几分钟就一个坑，稍不留神就
开坑里去了，从哈尔滨到巴彦就这一条主干路好走。”家
住巴彦的王先生无奈地说。

6日，龙头新闻记者针对市民反映的问题对滨水大道
进行了实地走访，粗略计算，从哈尔滨通往巴彦的道路
上，沿途约30公里长的路段有至少160个坑，主要集中在
呼兰段。在宋家沟大桥附近，两个坑出现在一侧行车道，
直径约2米，被一些碎石红砖临时填补，距坑3米外，放置
了一个路障，从此经过的车辆大多选择减速慢行，有的车
辆不得不到对向车道行驶，吓得对向车道的车辆紧急避
让。

在西飞渔村附近，路面一侧车道已经凹陷，一长条
“丘陵”凸起卡在道路中央。在大坑一端，放置了一个红
色警示桩，提醒车辆不要从这经过。

“坐车就像坐船一样，开到路况不好的地方晃晃悠
悠。”难走的路段让市民非常苦恼。

平均200米一个坑洼

4日、5日，哈尔滨多地雷阵雨转中雨，6日天气晴朗，
可是龙头新闻记者驾车行驶在滨水大道上，多个路段靠
北侧的路面有积水，难以排出。

在刘振屯区域的人行道上，每隔 30 米有一个排水
井。然而排水口附近长着密密麻麻的杂草，已被碎石泥
沙堵住；在黄土山林场也存在同样的情况，排水口被杂草
掩盖，排水井盖露出，已处于破损状态。

“积水下不去，就在路上泡着，路不坏才怪，你看开了
5分钟，就很少看见干净的路面。”自驾游去西飞渔村的游
客对此次出行充满遗憾。

为何道路会在短时间内出现破损？一位业内人士
称，除了排水不畅影响路面使用寿命外，大型工程车辆碾
轧严重，而建设单位又没有执法权，加剧了道路破损。

记者从哈尔滨水务投资集团
有限公司获悉，松花江北岸堤防防
汛抢险通道工程由他们建设的，目
前工程已经接近尾声。其中，2017
年贯通的滨水大道等道路工程已
移交给了江堤处，就是现在的江堤
管护中心。绿化、信号灯、路灯等
基础设施还未完全完工，待完工后
再移交给相关部门。

记者从江堤管护中心了解到，
他们接管滨水大道后单位体制改
革，已经把滨水大道移交给了属地
管理。呼兰区政府网站显示，2020
年 8月 4日上午，按照哈尔滨市政
府第六十六次常务会议要求，哈市
水务局和呼兰区联合举行松花江
北岸堤防防汛抢险通道清扫保洁
任务职责划转、人员下沉交接仪
式，松花江北岸堤防防汛抢险通道
呼口大桥(含呼口大桥)至大顶子
山航电枢纽58.62公里的清扫保洁
任务及相关人员正式移交呼兰区，
实现管护中心事业职能属地化管
理。

记者获悉，根据属地管理要
求，滨水大道呼兰区辖区内的道路
和排水设施移交给了呼兰区城管
局；松北区段的道路移交给了松北
区城管局，排水设施移交给了松北
排水公司。

道路管护
已移交属地管理

在哈尔滨，有一条媲美新疆赛里木湖环湖公路的滨水大道，西起松北万宝堤肇东界、东至大顶子山航电枢纽，全长100.6
公里。沿途经过黑龙江省水上运动中心、哈尔滨大剧院、松江避暑城、波塞冬海洋王国等场所，是众多户外运动和旅游爱好者
青睐的一条自驾游线路。然而，这条2017年全线贯通的网红景观路，在道路基础设施方面却暗藏着诸多问题。

镜头

数据 缺少监控和信号灯

多个路段积水难排

“对路面熟的开车还行，像我这种不熟悉的就不敢快开，不知道啥时候就有个坑。”和市民
朱女士一样，许多不常走滨水大道的司机都得小心翼翼“摸索”着往前开。

记者上网搜索“哈尔滨滨水大道事故”关键词，发现自2017年线路开通后，事故频发。

2020年12月16日8时01分 在滨水大道船厂路附近发生一起交通肇事，一辆轿车将一
名过路男子撞飞，伤者被120急救车送往医院救治。

2019年4月6日 一摩托车与一轿车相撞，造成1死1伤。
2018年6月13日18时许 在滨水大道呼兰段发生一起两车相撞事故，造成5人死亡、7人

受伤。

采访中记者得知，因坑爆胎更是频发。一位市民以60-70公里每小时的速度驾车前往巴
彦，过了东飞虎图大概3公里左右发现大坑，躲闪不及导致两车胎全爆。

一位交警告诉龙头新闻记者，滨水大道事故频发，除了有大坑外，车辆速度过快也是其中
一个原因。由于道路平直，又缺少监控和信号灯，一些车辆速度过快，因此死伤事故比较多。

归属

破解

□文/摄 龙头新闻·生活报全媒体记者 赵政府 龙头新闻·生活报全媒体见习记者 李成茁

属地管理需快速跟进 呼兰已申请维修资金

路面破损路面破损，，存有积水存有积水。。

道路中间红砖裸露。
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记者在近日的走访中，滨水大道呼兰段主要
有两个问题：一是路面破损严重，在30公里长路段
有超过 160个大坑，严重影响车辆通行和安全；二
是路面排水不畅，多个路段雨后两三天还存有积
水。

很多人提出了疑问，刚贯通4年的滨水大道为
何出现了如此破损情况，而且还是1级主干路。

记者在实地采访时看到，滨水大道北侧有多
个楼盘在建设，道路上来往的卡玛斯大货车满载
着建筑材料、残土来来往往呼啸而过，车辆经过时
路面震颤明显，且车速非常快。

根据国家《城市规划定额指标暂行规定》的有
关规定，主干路的设计行车速度为 40~60公里/小
时。而记者在实地采访时看到，沿途的车辆速度
大多非常快，在没有大坑的路段，大约有三成的车
辆时速超过100公里/小时。

一位业内人士告诉记者，这条路上的信号灯、
减速标志和监控等交通基础设施缺失，大型车辆
超载现象严重、通行频繁也使得这条路建完不久
就破损。同时，路面的排水井清掏不及时、排水口
不清理造成阻塞，严重影响排水，再加上部分道路
路面坡度不合理积水严重，路面遭长时间浸泡也
加速了道路破损。

采访中得知，滨水大道贯通第二年部分路段
就出现破损情况，市民纷纷提出疑问：“除了外界
因素，工程质量本身是否有问题？”

为何出坑洼？

问题

随着滨水大道的通车，哈尔滨蜿蜒百公里的
北岸堤防成热门打卡景点，滨水大道成了最具网
红气质的生态长廊，每年都吸引大量游人前来游
玩。

而在几年前，这里想走车都很难。
记者从哈尔滨市水务部门获悉，松花江北岸

哈尔滨段的堤防由万宝、前进、松浦、东方红等多
段堤防组成，此前主要是泥结石结构，防洪标准
低，从20年至50年一遇不等。而且，这些堤防的
堤顶路被绕城高速、滨洲铁路、滨北铁路等隔断，
全线不贯通，局部堤段甚至不能通车。

2012年，哈尔滨市开始建设松花江北岸堤防
防汛抢险通道工程。该工程有 7个作用，分别是
提高堤防防汛抢险能力，满足城市开发建设，沟
通城市交通网络，提高城市防洪标准，恢复生态
及环境治理，促进沿江产业带开发，带动旅游产
业和提升土地价值。工程西起松北万宝堤肇东
界，东至大顶子山航电枢纽，全长约100.6公里。

而滨水大道就是北岸堤防防汛抢险通道工
程的一部分，以现有松北堤防为基础，堤路结合，
通过加宽加固现有防洪堤实现，防洪标准提高至
百年一遇。道路等级为城市主干道 1级，双向 6
车道，后来大家把抢险通道称为滨水大道。

“现在滨水大道虽然通车了，但是仍为抢险
通道，过几天松花江来洪峰，抢险时也要封闭，只
允许抢险车辆通行。”哈尔滨江堤管护中心主任
杨志波告诉龙头新闻·生活报记者。

抢险通道
成网红生态长廊

由来

路面积水成河。

直径约
2米大坑
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